



Rathaus, Marktplatz 9
CH-4001 Basel

Tel: +41 61 267 85 62
E-Mail: staatskanzlei@bs.ch
www.regierungsrat.bs.ch

Petitionskomitee p.A. IGG
Jakobsbergerholzweg 12
CH-4053 Basel

Basel, 18. Juni 2024

Regierungsratsbeschluss vom 18. Juni 2024
Petition P466 «Boulevard Tellplatz»

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Grosse Rat hat an seiner Sitzung vom 17. Januar 2024 vom Bericht der Petitionskommission Kenntnis genommen und die Petition dem Regierungsrat zur abschliessenden Behandlung überwiesen.

Der Tellplatz gewinnt mit seiner Aussengastronomie und dem Tellplatzmarkt laufend an Bedeutung für das Quartier. Da der Tellplatz jedoch auch eine befahrene Kreuzung ist, die von unzähligen Autos auch zu den besonders lebhaften Zeiten genutzt wird, sind Anpassungen am Verkehrsregime angezeigt. Das Bau- und Verkehrsdepartement hat sich in den vergangenen Wochen mit Ihnen dazu ausgetauscht, wie eine von der Petitionskommission geforderte Sofortmassnahme zur Verbesserung der Situation im Sinne der Petition noch im Frühjahr 2024, pünktlich auf die Boulevard-Saison hin, umgesetzt werden kann.

Der zentralen Forderung der Petition, den nördlichen Teil des Platzes zeitweise verkehrsfrei zu halten, ist der Regierungsrat nachgekommen: Seit dem 2. Mai 2024 bleibt der nördliche Teil des Tellplatzes jeweils zwischen 1. April und 31. Oktober an den Abenden bzw. in den Nächten Donnerstag/Freitag und Freitag/Samstag (18.30 bis 01.00 Uhr) sowie von Samstag 9.30 bis Sonntag 01.00 Uhr für den Autoverkehr sowie für Motorräder gesperrt. Das zeitliche Fahrverbot für Motorwagen und Motorräder wird mittels Signalen angezeigt. Diese Zeitfenster haben die Fachverantwortlichen im Bau- und Verkehrsdepartement gemeinsam mit Ihnen festgelegt.

Das Bau- und Verkehrsdepartement hat diese Zufahrtsbeschränkung im Sinne einer rasch und günstig realisierbaren Sofortmassnahme zugunsten eines «Boulevard Tellplatz» umgesetzt. In den kommenden Wochen und Monaten sollen nun Erfahrungen zur Akzeptanz des Teilfahrverbotes und zur Nutzung während der wärmeren Jahreszeit gesammelt und ausgewertet werden.

Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

Nach Abschluss der Boulevard-Saison 2024 werden Sie sich mit den Verantwortlichen im Bau- und Verkehrsdepartement zu einem Austausch über die Erkenntnisse treffen. Parallel dazu arbeitet der Kanton an einem Konzept für eine definitive Lösung, wie dies der Anzug Thommen betreffend ein attraktives Zentrum für das Gundeldingerquartier fordert. Die Erkenntnisse aus der bereits getroffenen Massnahme fliessen dabei ein.

Freundliche Grüsse
Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Conradin Cramer
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin

Kopie an
Petitionskommission